

## COMENTARIOS BIBLIOGRAFICOS

Bernier, Joseph L.

Tratamiento de las enfermedades orales; un tratado sobre reconocimiento, identificación y tratamiento de las enfermedades de la región oral por Joseph L. Bernier — Trad. de la 2ª ed. norteamericana. — Buenos Aires, Bibliográfica Omeba; c. 1959.

884 p., 1 h. ilus. 27,5 cm.

Bibliografía: al final de cada capítulo.

La profesión dental puede considerarse con orgullo su creciente literatura, que tanto ha enriquecido el acervo de conocimientos durante los últimos diez años.

Con la obra titulada "Tratamiento de las enfermedades orales;..." tenemos la palabra autorizada del eminente clínico y patólogo estadounidense Prof. Dr. Joseph L. Bernier, quien a través de los veintidós capítulos que constituyen este volumen, desarrolla un conjunto de temas de alto valor en el campo de la odontostomatología. En ella el diagnóstico y tratamiento de las afecciones bucales están íntimamente relacionados con el resto de la economía orgánica, recalcando la conveniencia de una estrecha relación entre el odontólogo general y el especializado en beneficio de la eficaz atención del enfermo.

La obra del Prof. Bernier es un tratado que sirve de guía para la enseñanza de la patología oral, en el que informa al lector de los últimos

adelantos y conceptos sobre esta especialidad.

Su lectura se aconseja al médico general, al odontólogo —especializado o no— y al estudiante de odontología, pues se trata de un texto que sin tener una extensión extrema posee una valiosa bibliografía, como también síntesis de experiencias y trabajos, ayudando al investigador en el reconocimiento, identificación y tratamiento de las enfermedades orales.

Editado por Bibliográfica Omeba, es una obra que no debe faltar en la biblioteca del estudioso y constituye para quien la posee una verdadera adquisición.

Goldman, Henry M.

Periodoncia; un tratado que contiene los fundamentos teóricos y prácticos modernos, imprescindibles para el tratamiento de las enfermedades periodontales, por Henry M. Goldman y D. Walter Cohen. Trad. de la 4ª ed. — Buenos Aires, Bibliográfica Omeba, 1963.

460 p., 1 h. ilus. 27,5 cm.

Bibliografía: al final de cada capítulo.

El propósito de los autores al dar a publicidad la cuarta edición de su obra, es circunscribir en un volumen de una extensión accesible a todos el conocimiento actualizado referente a

la histofisiología del paradencio, la patología gingival y de la bolsa periodontal, su etiología, examen clínico, radiográfico y de laboratorio con el diagnóstico correspondiente.

Dado el inusitado adelanto que en los últimos años ha adquirido la especialidad de la Periodoncia, los autores han separado en este volumen todo lo relativo al conocimiento científico de las enfermedades gingivales, sin entrar para nada en el detalle de su terapia por ser éste el motivo de otra publicación que trata exclusivamente el tema: "Terapéutica periodontal;..." del mismo autor.

Es una obra digna de todo elogio, especialmente dedicada a la información del especialista, colmando un ansiado anhelo del estudioso que buscaba un basamento científico a su materia. Desde este punto de vista constituye el presente volumen un verdadero puntal científico que jerarquiza a la especialidad durante largo tiempo guiada por una tendencia empírica.

Goldman, Henry M.

Terapéutica periodontal; un estudio completo de las enfermedades periodontales y su tratamiento, por Goldman - Schluger - Fox - Cohen. Trad. de la 2ª ed. — Buenos Aires, Bibliográfica Omeba, 1962.

695 p., 2 h. ilus. 26,5 cm.

Bibliografía: al final de cada capítulo.

Esta obra recientemente dada a publicidad por Bibliográfica Omeba, constituye un volumen de verdadero valor, donde se tratan todos los aspectos de la terapia en esta especialidad.

En el desarrollo de los diversos capítulos de la misma se consideran temas de verdadero interés como son los relativos a la salud general vin-

culada a la salud periodontal. Las características clínicas de la gingiva normal y la patológica, investigaciones auxiliares de laboratorio, etc. Su clasificación, diagnóstico, pronóstico y tratamiento a instituir en cada caso.

Se hace una revisión de las diversas técnicas para la eliminación de la bolsa patológica y la forma de seleccionar un tratamiento apropiado. Explica con amplitud los métodos de tartrectomía coronaria y radicular; los instrumentos a emplear, forma de usarlos y puntos de apoyo convenientes.

Desarrolla igualmente en forma completa las técnicas quirúrgicas; la instrumentación requerida y la conducta a seguir con la encía y hueso alveolar en los diversos casos. Se hace una revisión muy completa del ajuste oclusal, la inmovilización dentaria, la prótesis periodontal y finalmente las fases de mantenimiento y control del paciente tratado.

En conjunto constituye este volumen una obra que en forma práctica y concisa expone los últimos adelantos en el tratamiento periodontal. Es accesible al estudiante que se inicia en esta disciplina y concretamente útil para el profesional como fuente de información.

Held, Arthur Jean.

... La parodontolisis; patología-clínica, terapéutica. — Buenos Aires, Mundi, c. 1964.

421 p. ilus. 27 cm.

Bibliografía: al final de cada capítulo y p. 421.

Este excelente texto, dado a publicidad en nuestro medio por Editorial Mundi, es un verdadero compendio del conocimiento europeo sobre la especialidad.

La personalidad científica de sus autores, Jean Arthur Held y Andrée Chaput, unida a su experiencia práctica de veinte años en la materia, hacen que la lectura de los dieciocho capítulos que componen esta obra sean de verdadero interés, tanto para el especialista, que en nuestro medio —en general— sigue los conceptos de la escuela estadounidense, como para el estudiante, quien esquematiza “in mente” el conocimiento sobre esta enfermedad para después practicar el tratamiento de la misma.

Teniendo en cuenta que las obras sobre la materia médica tienen una

rápida desactualización, es digno de mencionar el contenido de algunos capítulos como el referente a la etiología de las parodontólisis y el que trata de las terapias de reactivación.

Aún cuando en esta obra se han suprimido otras afecciones propias de la encía, y sólo se trata de la parodontolisis, su conjunto desarrolla los últimos conocimientos sobre tan interesante tema, y para quien despierten interés algunos de los puntos tratados, cada capítulo posee una extensa cita bibliográfica de referencia donde el estudioso podrá informarse “in extenso”.

